

# HKTB vernetzt - Gemeinsam stark für die Kindertagespflege

Die „Fachstelle Kinderrechte in der Kindertagesbetreuung“ wurde Anfang 2025 unter der Trägerschaft des Kinderschutzbundes Gießen gegründet. Gefördert vom Hessischen Ministerium für Arbeit, Integration, Jugend und Soziales, unterstützt sie landesweit Kindertagespflegepersonen, pädagogische Fachkräfte, Träger, Fachberatungen, Eltern und Kinder rund um das Thema Kinderrechte in der fröhkindlichen Bildung. Auf Grundlage des Bildungs- und Erziehungsplans für Kinder von 0–10 Jahren in Hessen (BEP) setzt sich die Fachstelle dafür ein, Kinderrechte bekannt zu machen und umzusetzen.

Auch für uns als hessenweit tätige Landesservicestelle für Kindertagespflege ist dies ein zentrales Anliegen. Bereits vor der Gründung der Fachstelle haben wir mit Silvia Deichmann-Seidel zusammen gearbeitet – Multiplikatorin für „Kinderrechte und Partizipation“ und gemeinsam mit Simone Wingen Teil des Fachstellenteams. Für 2026 ist ein Fachforum in Kooperation mit der Fachstelle geplant.

Wir freuen uns, dass sich die [Fachstelle Kinderrechte in der Kindertagesbetreuung](#) hier vorstellt:

## *Das wollen wir für die Kindertagespflege erreichen*

Kindertagespflege ist ein wichtiger Bildungsort im Leben vieler junger Menschen und ihrer Familien. Wir möchten, dass alle Kindertagespflegestellen Orte für Kinder sind, an denen Kinder ihre Rechte erleben können. Dafür wollen wir Kindertagespflegepersonen unterstützen, Kinder im Sinne des BEP bestmöglich zu schützen, zu fördern und zu beteiligen.

### **Dafür stehen wir**

Wir setzen uns für die Bekanntmachung und Umsetzung der Kinderrechte ein. Kinderrechte sind Grundlage einer gerechteren, demokratische- und zukunftsähigen Gesellschaft. Dafür unterstützen wir Tagespflegepersonen, Fachkräfte, Fachberatungen und Träger der Kindertagesbetreuung mit unseren kostenfreien Angeboten: Fortbildungen, Online-Serviceangebote, Organisationsentwicklungsprozesse, Fachtage für Kinder und Erwachsene sowie Information, Beratung und Vernetzung. Mehr auf [unserer Homepage](#).

### **Aktuelle Herausforderungen in Bezug auf Kindertagespflege sind für uns**

Neben vielen Beispielen guter Kinderrechte-Praxis sind auch bei zahlreichen Kindertagespflegepersonen Kinderrechte noch unzureichend bekannt und für Kinder erlebbar. Hier fehlen zum Teil die Räume, um sich über die vorhandenen Beispiele guter Kinderrechte-Praxis auszutauschen. Zudem gibt es strukturelle Herausforderungen wie z.B. fehlende Vertretungskonzepte, die Fortbildungen nur in Abendstunden oder am Wochenende ermöglichen.

### **Für die Zukunft der Kindertagespflege wünschen wir uns**

Wir wünschen dem wichtigen Bildungsort Kindertagespflege stetige Weiterentwicklung bei Quantität und Qualität, immer orientiert an Kinderrechten und den Bedürfnissen junger Menschen und Familien.

### **Das wünschen wir dem HKTB**

Wir wünschen dem gesamten Team des HKTB weiterhin viel Tatkrat, Austausch, gute Ideen, unterstützende Zusammenarbeit im Netzwerk in Hessen und freuen uns auf die weitere Zusammenarbeit!

